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COMPTE-RENDU 
DU BUREAU DIRECTEUR DU 21 MAI 2024 

 FFCO - 15 passage des Mauxins - 75019 PARIS 

 
 

 
Membres présents (6) 
Jean-Philippe STEFANINI (Président), Rémi BAUDOT, Valérie BERGER-CAPBERN (Trésorière), Dominique BRET 
(Secrétaire générale), Benjamin CLEMENT-AGONI (Trésorier adjoint), Nelly DEVILLE 
 
Membre absent (1) 
Pierrick MERINO (Secrétaire-Adjoint) 
 
Membre de droit (1) 
Marie-Violaine PALCAU (DTN) 
 
Président de séance : Jean-Philippe STEFANINI – Secrétaire de séance : Dominique BRET. 
 
Réunion tenue en distanciel ; Début de la réunion à 21h.  
 

1. Approbation définitive du Compte-Rendu du BD du 17 avril 2024  

Le compte-rendu du Bureau directeur du 17 avril est approuvé à l’unanimité. 
 

2. Communication 
 

. Retransmissions 

Le Président a reçu une offre de Robin DEVRIEUX pour la retransmission des compétitions internationales. Celui-ci 
demande 8000€ pour une retransmission avec des commentaires en français sur la chaîne IOF Live TV, chaîne payante 
(9€ par courses, 30€ pour les 4 courses des 2 premières manches) et la possibilité de disposer du replay gratuitement 
le lendemain. 
Après échanges autour du public concerné, des objectifs visés… le Bureau directeur valide, à l’unanimité, le fait de 
donner la priorité à un financement de la retransmission des Championnats du monde via la chaîne 8 Mont Blanc. 
 

. Politique de communication sur les courses internationales 
La commission Communication fait le constat de l’importance de communiquer sur les athlètes français lors des 
compétitions internationales pédestres et VTT mais du manque de personnes pour alimenter en informations (vie du 
groupe, contexte global, retours à chaud) à publier sur les réseaux sociaux. Pour le week-end à venir, Marian BASSET 
sera sollicité mais il est nécessaire d’anticiper pour les compétitions futures. 
 

. Diffusion du CNE 
Le Bureau directeur valide, à l’unanimité, le fait de faire un dossier ANS « soutien à la production audiovisuelle ». 
 
3. Compétitions 

 

. O’France 2025 
Parmi les pistes envisagées, celle du NOSE paraît la plus pertinente. Une réponse définitive devrait être apportée en 

fin de semaine. 
 

. Championnat d’Europe de Course d’Orientation 2017 (format sprint) 
Des échanges ont eu lieu entre Robin DEVRIEUX (organisateur potentiel) et le CDCO 73 pour que ce dernier lui fournisse 
les fichiers pdf des cartes actuelles du secteur d’Albertville. Le CDCO73 a souhaité que ce point soit inclus dans une 
convention globale avec la Fédération relative à l’organisation de cette manifestation. Le Président se propose de faire 
un point avec Robin sur ce sujet. 
 

Pour rappel, en 2027, c'est au tour de la France d'organiser la JEC (Junior European Cup).  
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. Championnats du Monde de Course d’Orientation 2031 (format forêt) 
Céline DODIN a confirmé l’intérêt de Risoul (Hautes-Alpes) pour l’organisation de ces championnats.  
Un appel à candidatures est lancé via la LOC pour savoir si d’autres structures sont partantes et retenir la meilleure 
candidature 
 
4. Relations partenariales 

 

. MAIF 
Le Président a participé à une réunion des signataires de la convention Développement Durable, avec le Ministère, au 
cours de laquelle a été présentée l’utilisation que la Fédération a fait de l’outil « Coach Climat évènements » à 
l’occasion d’O’France 2023. 
 

En ce qui concerne le partenariat, un accord a été donné pour renouveler le montant du partenariat mais, à ce jour, la 
Fédération n’a pas reçu les documents bien que 2 évènements sur 3 se soient déjà déroulés. 
 

. Fédération Française du Sport Universitaire 
La FFSU a interrogé la Fédération sur une éventuelle participation aux Jeux Mondiaux Universitaires de CO à Ski (janvier 
2025). La décision finale sera traitée en Comité directeur, sur la base de la politique fédérale relative à cette discipline 
rappelée lors de la dernière assemblée générale.  
 
5. Relations institutionnelles 

 

. CNOSF 
Le Président signale qu’une réunion de toutes les fédérations de sport nature est prévue à l’initiative du CNOSF le jeudi 
23 mai, sur le sujet des relations avec l’ONF. 
 

La Fédération sera représentée à l’Assemblée Générale du CNOSF, le jeudi 30 mai, par Dominique BRET. 
 

. ONF 
Le Président indique qu’une réunion est programmée le mardi 28 mai avec M. Julien BOUILLIE à propos de la CO 
pédestre. 
En revanche, aucune nouvelle n’a été reçue à ce jour sur la poursuite des discussions relatives à la pratique VTT. 
Pour information, la mise en application des frais de dossiers de 150€ est opérationnelle en Ile-de-France, 
contrairement à ce qu’on pouvait espérer. 
 

. COSMOS 
Le Président annonce qu’il n’y aura pas de représentant de la FFCO lors de l’Assemblée Générale du COSMOS, le 4 juin 
prochain. 
 

. Centre National des Sports de la Défense 
Le Président signale qu’à la suite de la réunion avec le Général Sanzey, en charge du CNSD, et à ses demandes, une 
réunion s’est tenue avec deux personnes de la Ligue Ile-de-France et André HERMET pour établir un plan d’actions afin 
de mieux faire connaître la structure. 
Marie-Violaine PALCAU indique que les sections d’excellence sportive deviennent, à compter de la rentrée prochaine, 
des sports-études : 4 catégories de sportifs peuvent les intégrer ; les modalités d’entrée varient en fonction des 
académies. Elle précise qu’il existe 3 classes sports-études en CO avec plus ou moins de candidatures. 
 

. Ministère des Sports 
Le Président indique qu’il n’y a pas de plan d’actions à proposer tant qu’il n’y a pas de facilité d’accès à la nature 
(interdiction de courses en forêt allant jusqu’à 4 mois dans certaines régions) ce qui conduit à une perte de 150 licenciés 
à date. Le DTN rendra une liste des actions existantes.  
 
6. Site internet 
Le Président indique que le cahier des charges pour le site métier est en cours de relecture, une réunion étant prévue 

au courant de la semaine prochaine pour prendre des décisions sur les points de divergence. Celui-ci est de qualité. 

Une fois la réunion tenue, l’appel d’offre pour la réalisation du site sera lancé au plus vite. 

Par ailleurs, le devis pour la réalisation du cahier des charges du site vitrine a été signé. 
 

Le Bureau directeur valide, à l’unanimité, le devis de Gaël UTARD pour la maintenance du site actuel. 
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7. Points divers 
 

• Le Président rappelle que la réunion de bilan de la mandature se tiendra le 22 juin à 17h après la course, à la 

salle du Conseil Municipal de Saint Nizier du Moucherotte. 
 

• Le Président signale que les invitations pour la remise de la Légion d’Honneur à Céline DODIN, qui se déroulera 

le dimanche 23 mai à 14h en mairie de Saint Nizier du Moucherotte, ont été envoyées. 

Le Bureau directeur, valide, à l’unanimité, la prise en charge par la fédération du vin d’honneur. 
 

• Des échanges conduisent à s’interroger sur la clarté du règlement des compétitions et du règlement médical 

par rapport aux non-licenciés, voir à adapter les textes. Ce point sera mis à l’ordre du jour du prochain Comité 

directeur. 
 

• Le Président indique avoir reçu les besoins de la Ligue Grand-Est par rapport à l’emploi envisagé. Dominique 

BRET indique que la Ligue Ile-de-France les précisera à l’issue de son Comité directeur prévu le 22 mai. 
 

• Un mail a été adressé à la DTN à propos de l’aide possible pour aider un jeune H12 à progresser dans une zone 

où il y a peu de pratiquants. Une réponse sera faite. A noter que ce type de demande est du ressort de la 

commission Jeunes et non de la DTN. 
 

• Marie-Violaine PALCAU indique que la liste des cartes réalisées pour le haut niveau entre 2010 et 2023 a été 

établi. Il reste à définir la manière de communiquer sur ce point. 
 

• Dominique BRET demande s’il est possible d’avoir des goodies et une liste des clubs lors de la présence de la 

Course d’Orientation sur le Club France Paris 2024 les 1ers et 2 août prochain. Le Bureau donne son accord. 
 

• Le Président signale que 3 des 4 tentes ont été rachetées par la ligue AURA, la 4ème ayant été conservée pour 

les animations, lors d’opérations nationales à Paris, par la ligue Ile-de-France. 
 

• Un outil de gestion des ressources humaines est à l’étude pour faciliter le suivi des paies. 
 

• Céline DODIN a soumis l’idée d’un maillot pour les participants aux championnats du monde vétérans, à charge 

pour eux de l’acheter ou non. 
 

• Il est fait remarquer que l’alignement Hommes/Dames sur les durées des courses dans le règlement des 

compétitions n’a pas été fait pour la CO à VTT. 
 

• Le Président indique que le rapport final d’O’France a été envoyé par OutDoor Vision. 
 

 

 

Fin de la réunion à 23h30. 
 
 
 

Le Président      La Secrétaire générale 
Jean-Philippe STEFANINI    Dominique BRET 


